

Xinhua. 2013. "China expresa a Ecuador interés de profundizar cooperación y lazos".

Xinhua, mayo 26

QUITO, 25 may (Xinhua) -- Una delegación del gobierno chino, encabezada por el Ministro de Recursos Hidráulicos, Chen Lei, que visita Quito, expresó hoy su interés de profundizar las relaciones bilaterales y la cooperación en sectores estratégicos de Ecuador.

La comitiva se entrevistó este sábado con el canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, y varios ministros de Estado, para analizar temas de cooperación en materia de energía, petróleo, minería y telecomunicaciones y el apoyo financiero del gigante asiático en nuevos proyectos que Ecuador busca poner en marcha.

"Las relaciones bilaterales están en el mejor momento en la historia, entramos en una nueva etapa de desarrollo integral y estamos totalmente de acuerdo sobre fortalecer las relación económica, comercial y política entre China y Ecuador", dijo Chen.

Agregó que al gobierno del presidente chino Xi Jinping, le interesa trabajar en un permanente contacto con las autoridades ecuatorianas para "una fluida cooperación sobre la agenda bilateral y temas internacionales de interés común".

Asimismo, para "explorar nuevas áreas de cooperación" en distintos campos.

El canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, acogió con beneplácito las palabras de Chen y destacó que "en este período de fortalecer la democracia en Ecuador ha sido importante la relación con China, que ha sido estratégica".

"Nuestro gobierno valora la relación con China y expresa el deseo de seguirla fortaleciendo", dijo el jefe de la diplomacia ecuatoriana.

La delegación asistió la víspera a la Asamblea Nacional (Congreso) a la ceremonia de investidura del presidente ecuatoriano, Rafael Correa, quien juró para un tercer mandato de cuatro años.

La comitiva la integran también el embajador de China en Quito, Wang Shixiong, el director general de Cooperación Internacional y Tecnología del ministerio de Recursos Hidráulicos, Gao Bo, y el subdirector general de América Latina y el Caribe de la Cancillería, Zhao Bentang.

En el encuentro con el canciller ecuatoriano también participaron los ministros de Sectores Estratégicos, de Electricidad, de la Secretaría Nacional del Agua, así como el viceministro de Comercio y de Relaciones Exteriores.

En el encuentro, que tuvo lugar en el Palacio de Najas, sede de la Cancillería en Quito, las autoridades pasaron revista al estado de la relación bilateral, asuntos de cooperación e inversión.

Asimismo, temas de comercio, cuyo intercambio bilateral alcanzó los 3.500 millones de dólares que representan un crecimiento del 26,6 por ciento con relación a 2011.

El ministro coordinador de Sectores Estratégicos de Ecuador, Rafael Poveda, destacó el apoyo de China en proyectos claves para el desarrollo de su país, principalmente, en la construcción de hidroeléctricas.

"En estos años se ha trabajado en varios proyectos, lo que ha generado una confianza mutua. Ahora diría hay más confianza de China hacia Ecuador y de Ecuador hacia China", apuntó.

"Ustedes son para el Ecuador un socio muy importante y aliado estratégico en proyectos de desarrollo", añadió tras destacar la participación de empresas chinas en proyectos hidroeléctricos y mineros.

El ministro chino de Recursos Hidráulicos, Chen Lei, destacó que "Ecuador se ha convertido en el principal receptor de inversión China en América Latina con 3.100 millones de dólares hasta fines de 2012".

Además, indicó que el Banco de Desarrollo de China y el Eximbank han fortalecido la cooperación con el país andino que alcanza los 10.000 millones de dólares en empréstitos.

La delegación, que retornará en las próximas horas a su país, extendió además una invitación al presidente Rafael Correa, para que visite China. Fin Ecuador crea comisión para auditar tratados de protección de inversiones